



JUNIO 2024

BOLETÍN PROVINCIAL

SALESIANOS COOPERADORES SAN JUAN BOSCO (MADRID)

“Uno solo es mi deseo”
Promesas de Salesianos Cooperadores



salesianos
COOPERADORES

31 de mayo de 2024 - 18:00h

Víctor García de las Heras

Silvia Lerena Gutiérrez

Alejandro Novillo Moraga

Ma Puy Salas Fernández

Capilla del Colegio María Auxiliadora de Villaamil

CERRAMOS EL CURSO

LAURA SÁNCHEZ

Llega junio y vamos cerrando la etapa que este curso ha supuesto. Ha sido un curso muy intenso, lleno de momento para recordar y nuevas promesas que se han incorporado a nuestra Asociación con muchas ganas de seguir haciendo que esta crezca y sea fecunda en todos los ambientes en los que nos movemos.

Llega el verano y, aunque aún nos queda la Convivencia de final de curso en Arévalo y, para quien participe, el Campobosco y los ejercicios de Buenafuente, ya va llegando el descanso y la desconexión que tantas veces nos hace falta. Hay que recargar pilas.

¡¡Recargadlas que el curso que viene vendrá lleno de grandes momentos!

¡Qué suerte que contamos con el Espíritu Santo que nos impulsa!

Nos leemos en septiembre

EN ESTE BOLETÍN...

Saludo del
Vicecoordinador-
2

Palabras del
Delegado - 3

Paella en
Vallecas- 4

Paella en
Atocha -5

Banco de
alimentos - 6

Pasatiempos -7

Agenda - 8



SALUDO DEL VICECOORDINADOR

ENRIQUE NAVARRO - VICECOORDINADOR Y ADMINISTRADOR PROVINCIAL

A quien se le atribuye el éxito o el fracaso de las decisiones, es quien debe tomar la decisión.

Esta idea me ayuda a orientar muchas de las decisiones de mi día a día, de mi vida. Tomar una decisión está acompañado de un proceso interno, muchas veces inconsciente. El proceso será más o menos difícil en función de las consecuencias de la decisión. A veces, depende más de la consciencia que tenemos sobre el impacto de esa decisión. Para bien o para mal...

Cuanto más hecho tengamos el estómago a digerir las consecuencias de una decisión, menos dubitaciones sentiremos, más allanado tendremos el camino en el proceso de la toma de decisiones. Hay muchas metodologías para la toma de decisiones y todas comparte un elemento crucial en sus fases iniciales: conocimiento o información sobre la situación que engloba la necesidad de tomar la decisión.

En este año (o curso) que he desempeñado las funciones de coordinación de la Provincia, he tenido muy presente todo esto. El conocimiento de la situación y contextualización. Y, para ello, creo que la mejor manera es la **escucha activa**. No solo de las conversaciones ni de las palabras, sino gestos, miradas, patrones de comportamiento...

Este mes de mayo, fúlgido mes para cualquier corazón salesiano, he estado reflexionando sobre la necesidad de compensar la existente polarización que vivimos. Y a veces podemos verlo como algo que pasa en la "Sociedad", como algo ajeno, algo que hacen otros. Esta compensación requiere comprensión y, por supuesto, auxilio.

Siempre he oído y practicado lo que llamamos **corrección fraterna**. Aunque siempre lo he interpretado en una dirección: Cómo puedo decirle a un hermano qué está haciendo mal. Pero **¿acaso no debemos agudizar nuestros sentidos cuando interpretemos que nos están corrigiendo fraternamente?**

Hoy no hay margen para el error, no hay margen para el perdón porque siempre habrá una justificación o un atenuante que nos hizo actuar de una u otra forma. Nos sienta mal cuando somos corregidos, es normal. Y esto es signo de cómo la polarización va penetrando poco a poco en nuestros ambientes.

Lo importante es **prepararse para ser corregido**. Y en el ámbito de las decisiones, hilo con la idea inicial porque es el contrapunto que ayuda a equilibrar. No siempre son correcciones sino opiniones, pero escucharlas no solo no está de más, sino que es parte esencial de la contextualización.



MARÍA, MÍRAME

JOSÉ LUIS GUZÓN - DELEGADO PROVINCIAL, SDB

El mes de mayo es siempre un mes vibrante por muchas cosas: exámenes, final de curso de muchas actividades (no solo de las escolares), pero sobre todo por la presencia de María, que todos sentimos cercana y actuante en la vida de nuestros grupos y comunidades.

Algunas actividades que han ocupado a nuestras asociaciones son: las Paellas solidarias de Atocha y Vallecas, la celebración de María Auxiliadora y, ya casi al final de mes, unas promesas que siempre llenan de esperanza nuestra asociación, las **promesas de cuatro jóvenes profesores-animadores de Villaamil**.

Últimamente se están incrementando las actividades solidarias con la finalidad de buscar fondos y ayudar a proyectos. Ejemplos de esto son las **paellas solidarias: Atocha y Vallecas**.

La celebración de nuestra **Madre Auxiliadora**, como todos los años, ha sido muy festiva y ha contado con muchísima gente. Aquí en Madrid el buen tiempo también ha contribuido para ello.

El fin de mes está plagado de actividades también. Me gustaría destacar dos de ellas, un **concierto solidario que han preparado los Salesianos Cooperadores de Estrecho**, al que os invitamos, para el día 31.

Y la celebración reina para la Asociación en este mes que es la Promesa de cuatro nuevos miembros de la comunidad educativa de las Salesianas de Villaamil.





PAELLA SOLIDARIA EN VALLECAS

CARLOS BRAVO GALÁN - SSCC CIUDAD DE LOS MUCHACHOS

El pasado sábado 25 de mayo el grupo de Salesianos Cooperadores de Ciudad de los Muchachos organizaba la ya tradicional "paella solidaria". Esta actividad se enmarca en los actos de la fiesta de María Auxiliadora y en el día de la Obra. Durante la jornada también pudimos disfrutar de las puertas abiertas de FP, los diferentes partidos del Club Deportivo y los juegos del Centro Juvenil.

En el tiempo de la comida se creó un ambiente de familia muy agradable donde pudimos compartir charla con las personas que participan en los diferentes ambientes del colegio: chavales, familias, profesores, animadores, entrenadores, comunidad salesiana,... Además nos acompañó un formidable día que permitió reunirnos en los soportales del patio.

El fin último de esta actividad solidaria era recaudar fondos para el Centro Juvenil y así poder ayudar a las familias con más dificultades. En concreto participamos unas 90 personas, más la fila cero, se obtuvieron 400 euros que irán destinados íntegramente a becar unas cuantas plazas para el campamento de este verano en Mataelpino.

Muchas gracias a todas las personas y grupos de la Obra que lo habéis hecho posible, seguimos creciendo en sentido de identidad y pertenencia. Nos vemos este finde en las promesas de la Dehesa, en el concierto de Estrecho o en la convivencia en Salamanca.





PAELLA SOLIDARIA EN ATOCHA

RAÚL FERNÁNDEZ ABAD - SSCC ATOCHA

El pasado **19 de mayo** en la casa de Madrid-Atocha los salesianos cooperadores de dicha casa convocó a toda la Familia Salesiana de la Obra y al resto de los salesianos cooperadores de la Provincia a **un acto en favor de CSJM**, nuestra obra misionera.

Este acto consistió en tres momentos diferenciados que se desarrollaron el día 19 de mayo en la casa de Madrid Atocha.

En un primer momento se convocó a todos los que iban a asistir en el Centro Don Bosco para conocer un poquito más el proyecto de la convocatoria 2024 elegido para tal cuestión. Este año el proyecto elegido por la comisión que organiza el evento fue: **“Centro de formación y promoción femenina” en Huambo, Mozambique**. Tras una presentación donde algunos de los presentes nos dieron la bienvenida (Oscar, Samuel Segura, Borja, nuestro consejero mundial e Iñaki), Pilar Ponce, concedora de la obra de Angola, nos dio unas pinceladas de cómo ha ido creciendo la presencia salesiana de Angola y nos acercó a la casa de Huambo.

Conectamos vía meet con la casa de Huambo donde el padre Julio, el padre Ricardo y el padre Victorino nos explicaron detalladamente el proyecto y **la importancia de promocionar y capacitar a la mujer como una parte muy importante de la economía doméstica**.

El segundo momento fue degustar la paella que Paco y su mujer nos habían preparado, seguido de su postre y el café ofrecido por la Asociación de Antiguos Alumnos. Un momento no solo para esta degustación sino para conversar y **compartir vida** con los asistentes al acto.

El tercer momento la sobremesa con su tradicional sorteo de la imagen de María Auxiliadora que habían donado las ADMA de Atocha para tal fin, el bingo solidario con los premios que había donado tanto Antiguos Alumnos como el director de la obra.

Ya son muchos años de concienciación en la casa de Atocha del espíritu misionero que nuestro fundador Don Bosco quiso para toda la Familia Salesiana primero a través de la Tómbola Misionera y después a través de la Paella solidaria.

Damos las gracias a los 140 asistentes al acto, a todos aquellos que habéis colaborado con vuestros donativos y en especial a la Comunidad Salesiana, a la Asociación de los AAAA de Atocha, las admas de Atocha y los Hogares Don Bosco por su con su presencia, apoyo y ayuda económica para llevar adelante este momento.

Un momento donde seguimos concienciándonos en ayudar al más necesitado y seguimos haciendo **FAMILIA SALESIANA**. OS esperamos en mayo de 2025.





BANCO DE ALIMENTOS

RAÚL FERNÁNDEZ ABAD - SSCC ATOCHA

En la obra de Salesianos Carabanchel y liderados por los salesianos cooperadores se lleva adelante un banco de alimentos asociado a la Fundación Banco de Alimentos de Madrid desde hace más de 20 años. Se empezó con 35 familias del barrio llegando en la actualidad a 234 familias con 719 personas. Todas estas personas son de los alrededores del colegio de Carabanchel y de la zona de Pan Bendito (entre ellos se encuentran 14 familias de alumnos de la obra de Carabanchel).

Este año se ha caracterizado por una subida de las familias que han necesitado acudir a este recurso y una disminución de los recursos alimentarios a disposición del Banco de Alimentos.

Se reparten mensualmente en torno a 5.000 kilos de productos no perecederos repartidos en cestas acorde al número de miembros de la unidad familiar. En este momento hay familias desde 1 hasta 8 miembros.

El reparto consiste en recepcionar la mercancía, preparar las cestas y repartirlas a las familias.

La mercancía llega los miércoles al colegio y gracias a la ayuda de los alumnos y profesores del colegio se coloca en el espacio que tenemos cedido por la Comunidad dentro de la casa de Carabanchel

Hay que preparar unas 220 cestas todos los meses (alguna familia no puede ir a recoger). Para ello un grupo de 20 voluntarios quedan el viernes por la tarde y preparan 180 cestas. No pueden preparar más no porque no tengan ganas, no porque no haya tiempo sino porque no hay espacio suficiente para almacenarlas. Esto hace que el sábado unos 10 voluntarios hagan, entre otras cosas, las cuarenta cestas que faltan.

Para evitar colas y aglomeraciones se cita a cada una de las familias con día y hora (los viernes de 17:30 a 18:30 y los sábados de 9:30 a 14:00) para que acudan a la recogida. No solo se cuida el momento de la recogida, sino que también mediante la llamada telefónica donde se cita a las familias nos interesamos por su situación.

Este año se han realizado dos actividades nuevas: la primera ofrecer un servicio de asesoramiento sobre el bono social energético a aquellas familias que viven de alquiler y tienen el suministro a su nombre y la segunda derivar a la Fundación Pinardi a aquellas familias que puedan ser beneficiarias de algunos de los planes de formación que desarrolla Pinardi en Pan Bendito.

No solo se trata de dar una ayuda alimentaria sino de preocuparnos por su situación y ayudarles a encontrar soluciones.

Todo esto es gracias a los más de 30 voluntarios que dedican parte de su tiempo a los más necesitados de nuestro barrio de Carabanchel.

Ahora nos queda ver cómo podemos aumentar tanto los voluntarios como los kilos que se dan a las familias. Se admiten propuestas y donaciones.

Todos aquellos centros locales y hermanos SSCC que quieran colaborar con alguna cantidad será bienvenida. Para más información llamar a la Secretaría Técnica de Salesianos Cooperadores (913558548)

Raúl, Fernández, Juan Carlos Pescador y Alicia Gancedo ASSCC



PASATIEMPOS

LAURA SÁNCHEZ- VOCAL INFORMACIÓN

Mateo y Juan siguen a Jesús

Busca las 7 diferencias



IBOCONLINE.com.br - direitos de distribuição administração de Pro...

¿Quieres recibir el Boletín directamente en tu correo?

Apúntate en esta lista y recíbelo cada mes en tu correo personal.

<https://forms.office.com/e/GJadzJzH57>





AGENDA DEL MES

LAURA SÁNCHEZ- VOCAL INFORMACIÓN

JUNIO

D2 - Convivencia Provincial

S-D 8-9 - Consulta Regional

S29 - Consejo Provincial Final. Traspaso al nuevo consejo.

JULIO

L22-V26 - Ejercicios en Buenafuente del Sistol

AGOSTO

M30-J8 - Campobosco

Entérate de todo lo que pasa en la Provincia

Ya somos más de 160 hermanos y hermanas en el grupo de Whatsapp de la Provincia. Si quieres formas parte, escribe a M^aÁngeles (coordinadora) o a Isi Gil (Secretario) para que te incluyes y comiences a estar al tanto de todo lo que pasa y poder compartir con el resto de hermanos y hermanas en este patio digital.



Entérate de todo lo que pasa en la Región

1. Guarda el 628 355 623 en tus contactos
2. Envía un mensaje indicando tu nombre completo y tu Centro local
3. A partir de ese momento, te empezarán a llegar las noticias de la región.



Recordad seguirnos en...



[Salesianos Cooperadores SJB](#)



[@cooperadores.sjb](#)



[@CooperadoresSJB](#)